



**CELEBRACIÓN.**— Tras confirmarse el triunfo, Juliá celebró primero con amigos y sus padres, y luego tuvo un acto frente a la gobernación.

## Candidato del pacto opositor obtuvo un 63%, la segunda mayoría nacional: Votación de Juliá en Coquimbo “supera las expectativas” y propina dura derrota al Partido Comunista

Meteorólogo adelantó que trabajará para mejorar la seguridad y paliar los efectos de la sequía. Su contrincante, el único representante que tenía el PC en esta segunda vuelta y la opción para una gobernación, afirmó que ejercerá un rol fiscalizador.

JAVIERA HERRERA y CRISTIAN RIFFO

Coquimbo era una de las regiones que la oposición daba como ganadora. Y finalmente, el pronóstico se cumplió. Eso sí, “supera un poco la expectativa la votación obtenida”, confesó el candidato independiente, pero en cupo de Evópoli, Cristóbal Juliá de la Vega.

Es que con la totalidad de los votos escrutados, Juliá se impuso con el 63% de los sufragios (308.567 preferencias), equivalente a la segunda mayoría nacional. Más atrás quedó Javier Vega (PC), actual consejero regional del Elqui, quien logró el 37% de los votos (181.189).

En la primera vuelta, Juliá, quien previamente fue director regional de aguas y trabajó en la Seremi de Minería, había obtenido el 21,77% de los votos y Vega, el 16,8%.

“Muy agradecido, estamos emocionados, esperanzados de que le daremos un nuevo aire a la región. Que vuelva el diálogo”, señaló en conversación con Mi Radio, en donde trabaja como comunicador.

Más tarde, añadió que “tenemos grandes desafíos en seguridad, en salud, pero también en empleo, donde las familias no están llegando a fin de mes. Sin duda que nos vamos a poner a trabajar desde el día 1 para cambiarle la cara a nuestra Región de Coquimbo. No les vamos a fallar a todos esos habitantes que creen en este proyecto y que quieren un verdadero cambio”.

Durante su campaña, el también meteorólogo abordó tres grandes ejes, entre ellos, la reactivación económica con apoyo para las pequeñas empresas.

También prometió “combatir la delincuencia y mejorar indicadores de seguridad ciudadana”, con la entrega de más recursos

a las policías para que actualicen sus vehículos y también construyan “nuevos edificios que den mayor presencia en los territorios”.

El futuro gobernador también aseguró que tomará medidas para enfrentar la sequía, acelerando la desalinizadora comprometida por el Gobierno central, y construyendo, por ejemplo, pozos más profundos para obtener agua.

Tras confirmarse el triunfo, Juliá recibió el llamado del delegado presidencial Galo Luna (PC) y de la alcaldesa Evelyn Matthei.

**CANDIDATO COMUNISTA**  
**Javier Vega era el único candidato del PC que participaba en la segunda vuelta. Obtuvo el 37% de los votos.**

Además, se encontraba acompañado de la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, quien no ocultó su felicidad.

“Esto no es casualidad, esto no es suerte, esto es trabajo duro. Cristóbal no ha parado de trabajar. Nosotros creemos firme-

mente que la política se hace en la calle con las personas y eso es lo que él hizo. Y gracias a eso es que ahora tenemos esta Gobernación Regional”, aseveró Hutt. Y añadió que junto a la alcaldía, que obtuvieron en octubre en Antofagasta, se constituyen en “dos pilares clave para el desarrollo de Evópoli en el norte, donde no estábamos tan presentes”.

### Sin gobernadores

Tras reconocer su derrota, el sociólogo Javier Vega, quien era el único representante del PC que participaba en segunda vuelta —y la opción que tenía su partido de tener una gobernación—, indicó que “vamos a estar dispuestos a fiscalizar al gobierno regio-

nal con la instalación de Cristóbal Juliá. Vamos a seguir observando cómo se están haciendo los movimientos de los muchos compromisos (que se hicieron) en los debates, y vamos a ir detrás de que se cumpla lo que se comprometió de parte de la derecha”.

En esa línea ahondó en que “hoy ha ganado la derecha, eso ha quedado demostrado, la ciudadanía prefirió un candidato de derecha, y felicitamos a Cristóbal Juliá, pero seguiremos siendo una apuesta de estar constantemente visualizando qué pasa con los recursos públicos”.

El diputado Daniel Núñez (PC), quien ayer acompañó a votar a Vega, reconoció, a través de una publicación en redes sociales, “la derrota” del candidato. “Nos demoramos como fuerzas democráticas en alinearnos tras una única opción, lo que nos restó un valioso tiempo”, señaló.

### El peso de la destitución

Con todo, uno de los factores que pesaron fuertemente en el triunfo de Juliá, según conocedores, fue la destitución de la exgobernadora Krist Naranjo (independiente, pero que contó con apoyo del Partido Ecologista Verde).

En agosto, el Tricel había confirmado la salida de Naranjo —por primera vez se tomaba una decisión de ese tenor—, tras denuncia de los consejeros regionales por mal uso de recursos, maltrato a funcionarios, mala ejecución presupuestaria y viajes sin justificación.

De hecho, el mismo Javier Vega señaló que su interés en la fiscalización es para que el gobierno regional “pueda estar a la altura, y no caigamos en la inexperiencia”, como ocurrió en el período anterior.